
 

代表質問通告内容一覧【平成３０年３月定例会：３月７日（水）】 

 

№１/６ 

会 派 名 

質問議員名 
質     問     事     項 

市民ネット 

諫 早 

 

木下 政儀 

１ 

輝くひとづくり 

（１）こころ豊かなひとづくり 

  ア 歴史の道である長崎街道を活用した地域の魅力づくりに努めるとあるが、西部

地域の自然環境の保全対策及びウォーキングコース等の整備内容について問う 

  イ 長崎街道のコース沿いにコースマップを掲示できないか問う 

２ 

活力あるしごとづくり 

（１）地域特性を活かした農林水産業 

ア 認定農業者等の担い手に対し、生産基盤整備による経営安定化の支援を実施す

るとのことだが、具体的な支援策を問う 

イ 農業基盤整備事業で推進する農産物に対する支援策の条件を問う 

ウ 捕獲対策において狩猟免許取得者への支援拡大策を問う 

３ 

魅力あるまちづくり 

 快適なまちづくり 

定住促進を図るための土地利用の促進については、「土地情報の閲覧コーナー」

等での積極的な情報提供を行うとあるが、その具体的な方法と定住人口の増加につ

なげるための規制緩和施策の内容を問う 

 

 

 



 

№２/６ 

会 派 名 

質問議員名 
質     問     事     項 

爽 改 

いさはや 

 

島田 和憲 

１ 

輝くひとづくり 

（１）健やかなひとづくり 

  ア 「諫早市子ども・子育て支援事業計画」について 

   将来を担うひとが育つまちをつくる取り組みについて、国の支援の動向から本市

の対応、さらに、子育て世帯が安心して子育てができる環境整備について問う 

  イ 「確かな学力」の向上策について 

学力向上施策として学習サポーター配置をしているが、その検証を踏まえた今後

の展開、平成２９年３月の「学習指導要領」改訂から、本市の新たな取り組みの

考えはあるのかについて問う 

２ 

活力あるしごとづくり 

（１）活力あふれる商工業の振興と雇用の創出について 

   工場等設置奨励金の対象区域拡大が産業振興と雇用増大につながる効果と、今後

の取り組みについて問う 

 

（２）地域資源を活かした観光・物産の取り組みについて 

Ｊ１リーグに初参戦するＶ・ファーレン長崎の存在が生み出す地域の一体感、ス

ポーツ文化の普及効果、また、地元企業・商店街等へもたらす経済効果の見込み、

シティプロモーション推進の取り組み等について問う 

３ 

計画実現に向けた基本姿勢 

 市民目線の行政 

  「まち・ひと・しごと創生総合戦略」の進捗状況について 

   総合戦略は、最終年度が平成３１年度と設定されているが、中間年度の進行管理

のＫＰＩの進捗状況と今後の対応について問う 

 

 



 

№３/６ 

会 派 名 

質問議員名 
質     問     事     項 

新生クラブ 

 

大久保正博 

１ 

市政運営についての所信 

九州新幹線西九州ルートは、与党の九州新幹線検討委員会の議論を見極めつつ、フル

規格による整備の実現等について、国等関係機関に対し働きかけていくとのことであ

る。フル規格移行に当たり「リレー方式」の長期化などが懸念されるが、問題解決への

道筋等見解を問う 

２ 

輝くひとづくり 

こころ豊かなひとづくり 

新しいテニスコートについては、整備計画の具体化に早期に取り組むとあるが、方

針決定に至る現在までの経緯と整備計画案の概要、供用開始後の管理計画等について

問う 

３ 

活力あるしごとづくり 

（１）活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

「新産業団地整備事業」について、現在までの地元説明会の経緯、課題等、また

誘致する業種、分譲後のアクセスに対する道路整備計画等について見解を問う 

 

（２）地域資源を活かした観光・物産 

Ｖ・ファーレン長崎について、Ｊ１リーグとしてふさわしいチーム力の強化に

つながる環境づくりを図っていくとの決意である。県内他市においても実質上の

ホームタウン化を目指してくる可能性もあるが、諫早市のホームタウンとしての

支援を含め見解を問う。 

 

 



 

№４/６ 

会 派 名 

質問議員名 
質     問     事     項 

公 明 党 

 

山口喜久雄 

１ 

輝くひとづくり 

（１）健やかなひとづくり 

  ア 学童保育を真津山小学校区と上山小学校区に１か所ずつ増設したいとあるが、

具体的な場所、運営主体などの目途はあるのか 

  イ 児童生徒の学力向上の為の学習サポーターの配置について、増員を含め改善点

など基本的な考えを問う 

  ウ 特別支援教育における特別支援教育補助員の配置について、増員を含め改善点

など基本的な考えを問う 

（２）こころ豊かなひとづくり 

  ア （仮称）久山港スポーツ施設整備事業について早期の完成を目指すとあるが、

第１野球場は７月より早く開設はできなかったのかを問う。また、市長が始球式

を行うなどのオープニングイベントなどの開催は考えていないのかを問う。 

 イ （仮称）文芸・音楽ホールについて基本構想づくりに取り組んでいるところで

あるとのことだが、市長の考える姿はどのようなものか。また、いつ頃具体化す

るのかを問う。 

２ 

魅力あるまちづくり 

（１）安全なまちづくり 

今後も地域防災力の強化に努め災害に強いまちづくりを推進していくとのこ

とだが、防災行政無線の放送が聞こえにくかった場合に、すぐフリーダイヤルで

放送内容が聞けることを多くの市民に広報されているかを問う 

（２）安心なまちづくり 

ア 国民健康保険については県との共同事業が始まるが、そのメリットとスムーズ

な運営がなされていくとは思うが、特に懸案事項などがないかを問う 

イ 手話言語条例について条例案が今議会に提出されたが、今回の条例案提出に至

った基本的な考えを財政面を含めて問う 

（３）快適なまちづくり 

西部団地及び大型商業施設予定地へのアクセス道路となる都市計画道路堀の

内西栄田線に関連して、西部団地の大型商業施設の建設計画は進んでいるのか問

う 

 



 

№５/６ 

会 派 名 

質問議員名 
質     問     事     項 

明政クラブ 

 

村川 喜信 

１ 

市政運営についての所信 

（１）九州新幹線西九州ルートの整備のあり方について 

    フル規格による整備の実現に向けてどういう行動を考えているか 

（２）諫早駅周辺整備事業は１００年の大計と話されているが、連絡道路網の整備はど

うするのか 

２ 

輝くひとづくり 

（１）健やかなひとづくり 

学習サポーターの配置、発達障害の子どもたちに対応するためなど特別支援教

育補助員の拡充をどう考えるか 

（２）こころ豊かなひとづくり 

西部地域における自然環境の整備をどう考えているか 

３ 

活力あるしごとづくり 

（１）地域特性を活かした農林水産業 

    漁場環境保全と魚介類の増殖場整備のあり方は 

（２）活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

奨励金の対象区域の拡大とあり方をどう考えるか 

 

 



 

№６/６ 

会 派 名 

質問議員名 
質     問     事     項 

結 の 会 

 

松尾 義光 

 

１ 

輝くひとづくり 

 健やかなひとづくり 

こどもの城は開館１０周年を迎え、シンポジウムを開催予定で、今後も関係機関

との連携を深め、安心して子育てできるまちを目指すとある。節目を迎え新たな対

策や施策の考えがあるのか、当初の目的は達成できたか、費用対効果は、施設や職

員体制は充実しているか問う。 

２ 

活力あるしごとづくり 

（１）地域特性を活かした農林水産業 

有害鳥獣対策等に取り組むとあるが、今日までの取り組んだ費用対効果の評

価は。また、今後の対策を問う。 

（２）活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

    工場等設置奨励条例に基づく奨励金の対象区域を拡大し企業誘致を推進拡

充を図るとあるが、適用区域を具体的に問う。また、対象業種の緩和は考えら

れないか問う。 

３ 

魅力あるまちづくり 

（１）快適なまちづくりについて 

ア 地域幹線道路網の整備促進を図るため早期完成を望むが、特に県道久山港線

の進捗状況はどうか。また、幹線道路同様それぞれの地域にも整備課題がある

と思うが、必要性に伴う対応をどのように捉え、対策を考えているのか。 

イ 定住人口の増加につなげるための規制緩和策について研究を深めるとある

が、更なる緩和と捉えるが見解を伺う 

ウ 島原鉄道が実施する鉄道施設整備や事業運営に対し、継続して支援とある

が、実質経営参入した新体制での検証あるいは協議はされたのか、今まで通り

か問う 

計 ６人 

 


